

Fecha	Sección	Página
07.04.2009	Noticias de Primera Plana	6

Así lo dice La Mont

Federico La Mont

Contención: el último jefe del Departamento de Distrito Federal que advirtió sobre un colapso de la capital del país ante su crecimiento anárquico y desproporcionado frente a la capacidad de abasto de recursos hídricos fue Ernesto Peralta Uruchurtu. Sólo durante un tiempo el sonorense logró contener la expansión hacia el sur del DF, es decir Los Pedregales, lo cual no concretó ante la presión del Congreso y de la residencia oficial de Los Pinos...

Regente de hierro: de contar con un Congreso independiente, seguramente Uruchurtu jamás avalaría el crecimiento desordenado de esta capital no sólo en el Pedregal sino en el oriente y poniente del Estado de México. En un principio contó con el pleno respaldo de los presidentes Adolfo Ruiz Cortines, Adolfo López Mateos y del dubitativo Gustavo Díaz Ordaz, quien en el segundo tercio de su mandato cedió a los intereses del Estado de México...

No más hierro: cuando el mandatario poblano Gustavo Díaz Ordaz aceptó la dimisión de Uruchurtu, el DF firmó su sentencia de muerte, pues su expansión se registró en las zonas menos propicias para su viabilidad. En el ocaso de su vida Uruchurtu lamentó no detener la voracidad de desarrolladores inmobiliarios que sentenció: "en tres décadas atestiguarán el colapso de la gran capital"...

Con alfileres: según el titular de la Cuenca del Valle de México de Conagua, Jorge Efrén Villalón, actualmente son siete las presas que intervienen en el Sistema Cutzamala, de ellas las tres más grandes son Villa Victoria, El Bosque y Valle de Bravo. En su conjunto enfrentan el dificil reto de responder a un consumo de casi 1.380,000 metros cúbicos diarios al Valle de México...

Todo tiene fin: sin embargo, ante un pronunciado deterioro de la reserva forestal, así como agotamiento del manto freático en la Cuenca Valle de Bravo Amanalco que incide en la seguridad nacional, porque pone en riesgo en el mediano y largo plazo el desarrollo económico y social del país, esta capital ya paga los errores de la incapacidad de los órdenes estatal y federal de gobierno para contener prácticas depredadoras que encuentran su mejor exponente en el desarrollo turístico de Valle de Bravo...

Crisis presente: desde su tránsito por la Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat) su ex titular y actual responsable de la Comisión Nacional del Agua, José Luis Luege Tamargo, advirtió que el caso del Estado de México resulta paradigmático, ya que es una de las entidades que perdió mayor superficie forestal y, al mismo tiempo, se ubica en la lista de diez con mayor número de incendios, casi el 80 por ciento del total del país...

Efecto hídrico: ante esa realidad y el hecho que las presas disminuyeran su almacenamiento debido a la escasa lluvia registrada en 2008, la crisis ahondará ante una creciente demanda como desperdicio que ubican al DF con 300 litros por persona diarios como consumo promedio en el Valle de México, no así Monterrey y Aguascalientes que junto con la Unión Europea y Estados Unidos no superan los 200 litros diarios...



Página 1 de 2 \$ 10198.77 Tam: 331 cm2 LQUIROGA



Fecha	Sección	Página
07.04.2009	Noticias de Primera Plana	6

Costo y populismo: a la fecha el Cutzamala tiene un costo de producción por cada metro cúbico de siete pesos y sólo se vende a 4.21, lo cual significa un subsidio de 1,340 millones de pesos del recurso que se envía al Valle de México. Evidentemente eso es un populismo que en el corto plazo arrojará repercusiones políticas y sociales. La primera de ellas, aunque desarticulada, fue la red de mujeres mazahuas que acusaron al Sistema Cutzamala que abastece 16,000 litros de agua por segundo al DF de transformar sus valles en un verdadero páramo...

Corto plazo: en el Foro Internacional de Gestión y Cultura Ambiental del Agua en las Metrópolis, el gobernador del Estado de México, Arturo Montiel, resaltó que en pocos años la carencia del vital líquido desatará problemas de toda índole, pues "la seguridad del agua se enlaza con otros problemas de interés social, por lo cual resulta imprescindible regular el abastecimiento al DF, particularmente la excavación de pozos que al superar los 6,800 sólo reflejan corrupción".

Entre otras cosas...

Corredor mexiquense: en días pasados se notificó auto de formal prisión a la regidora priista de Ixtapaluca, Silvia López Herrera, por el apoyo ofrecido a la banda de plagiarios "Los Tenientes". Sin embargo, familiares de la "autodenominada amiga" del dirigente del PRI, Ricardo Aguilar Castillo, afirmó que en breve aportarán a la PGR más pruebas que acreditan al aspirante a diputado federal y ex edil ixtapaluquense, Mario Moreno Conrado, como cabecilla de esa banda en la que participó José Antonio Cruz González "El Jarocho". La funcionaria del PRI mexiquense residirá en el penal de Almoloyita... Voto de castigo: ante el claroscuro desempeño de Moreno Conrado se espera que los mexiquenses del oriente inclinen la balanza hacia otros partidos, entre ellos el PRI, cuyo postulado el Ixtapaluca resultó ser Humberto Navarro de Alba, quien previamente se desempeñó como subdelegado de Desarrollo Social... Idem Valle de Chalco: en este municipio creado en el último día de mandato de Carlos Salinas de Gortari se entregarán cuentas deplorables a la futura administración, toda vez que su edil saliente y también perredista Ramón Montalvo Hernández abandonó la administración a partir de un sospechoso accidente sufrido en la carretera Cuautla-México...

078